

TEMPERATURA
Tomada de la Universidad el día 5 Septiembre.
Máxima al sol. 00,0
á la sombra 32,5
Mínima. 17,6

El Liberal

SANTOS DE HOY
San Zacarías, profeta.
JUBILEO.-Religiosas de los Reyes.

El problema de Sevilla otra vez en el encierro

Después de un gran discurso de Martínez Barrio, pronunciado en nombre de todos los diputados por Sevilla, y de una plausible respuesta del Jefe del Gobierno, han vuelto á quedar las cosas como estaban cuando fueron los comisionados á Madrid

NOTA POLITICA
Jornada sevillana

Así hay que llamar á la jornada parlamentaria de ayer. El señor Martínez Barrio explicó su discurso sobre Sevilla y volvieron las cosas al lugar en que estaban.
El señor Martínez Barrio habló en nombre de todos los diputados por Sevilla. Sin una sola excepción.

Una conversación interesante acerca de la contienda electoral del domingo último

La falta de unión de los grupos republicanos ha proporcionado un triunfo á las derechas
Madrid 5.—Los periodistas preguntaron á don Matías Peñalba, destacado diputado de Acción Republicana, acerca de las elecciones desarrolladas el domingo último.

LAS TAREAS DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

El problema económico de Sevilla fué tratado con amplitud
Después se debatieron el proyecto de ley de jubilaciones del profesorado y el de arrendamientos de fincas rústicas

El problema económico de Sevilla

Una pregunta del Sr. Martínez Barrio
El señor Martínez Barrio pide explicaciones al Gobierno sobre los móviles que le han llevado á negar todo auxilio al Ayuntamiento de Sevilla por medio de un ministro de Hacienda interponente y en contradicción con lo que había ofrecido á las autoridades de Sevilla el presidente del Consejo.

Intervención del Jefe del Gobierno

El presidente del Consejo explicó su intervención en el asunto. Me visitó—dice—una Comisión de fuerzas vivas de Sevilla con el alcalde y el señor Martínez Barrio. El señor la Bandera resumió las aspiraciones de aquella ciudad en unas conclusiones en las que figuraba la adquisición por el Estado del campo de Tablada y la cesión al Ayuntamiento de unos edificios que rodean el Alcázar.

El jefe radical, señor Lerroux, insiste en la necesidad de un cambio en los rumbos de la política, esperando que el resultado de las elecciones últimas tenga consecuencias políticas

Madrid 5.—Un redactor de «La Nación» ha interrogado al señor Lerroux en San Rafael.
El periodista le preguntó si estaba satisfecho del resultado electoral. El señor Lerroux respondió: «No he de estarlo. Satisfecho en cuanto á mi partido; pero contrario por que me hubiera gustado más que entre los partidos republicanos existiese una cordialidad y una concordia que hoy ni habrá, por haber pasado la ocasión.»

Nueva intervención del señor Martínez Barrio

El señor Martínez Barrio, interviniendo nuevamente, y aclarando su posición.
No persigo—dice—ningún propósito político, y lo demuestra el que hablo con el beneplácito de todas las fuerzas políticas de la ciudad, incluidas con la de los socialistas.

Rectificación del señor Martínez Barrio

El señor Martínez Barrio, rectificando, y dice que las cargas del Ayuntamiento sevillano se derivan de las obligaciones que le impusieron el Gobierno de la Dictadura y unas autoridades que la ciudad no se había dado.

Explicaciones del ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda, expone el complejo del problema y lo que significa el apoyo solicitado por el Ayuntamiento de Sevilla.
Como el ministro habla en voz tan baja, resulta difícil oírlo. Parece que se derivaron de los beneficios que se derivaron de la Exposición los recogió Sevilla, y que á su juicio la situación de aquel Ayuntamiento es debida á la inflación forzada de aquel presupuesto.

Las Comunidades de campesinos han de ser organismos vivos y eficaces dentro de la economía agraria

Madrid 5.—Según han dicho los ministros, en el Consejo de hoy, no se ocuparon de política.
El decreto más importante de los aprobados ha sido el del ministerio de Agricultura, creando las Comunidades de campesinos.
Consta de 18 artículos y una disposición final dedicada á la parte económica.

Notas de actualidad política y parlamentaria

No hay paridad posible entre el caso March y el del Comité de huelga de 1917

Habrán vacaciones parlamentarias : : : : :
Madrid 5.—Los periodistas conversaron con el jefe de la minoría parlamentaria radical, señor Guerra del Río, sobre el tema de las vacaciones, conyiviendo el diputado radical que tal como marchan los problemas parlamentarios, pueden concederse esta semana.

El señor March tomará posesión de su puesto en el Tribunal de Garantías

Hemos preguntado al vocal parlamentario del Tribunal de Garantías constitucionales señor Abad Conde sobre la situación personal del señor March después de su triunfo electoral de Baleares y ha dicho:
«Yo creo que tiene que tomar posesión. Yo voy al Tribunal para que éste sea la garantía de la justicia republicana.» Tomará posesión.

ORDEN DEL DIA

Un dictamen se aprueba y otro se retira : : : : :
Se aprueba sin discusión un dictamen de la Comisión de Estado sobre el proyecto de ley aprobando el acuerdo relativo á señales marítimas firmado en Lisboa en 3 de Octubre de 1930.

Las jubilaciones del Profesorado

Voto particular aceptado : : : : :
Se pone á discusión el proyecto de ley dando normas para las jubilaciones del profesorado y continúa el debate sobre el artículo cuarto del mismo.

El caso March no es el del Comité de huelga del año 17

«El Herald» publica un artículo titulado «Las elecciones por el Tribunal de Garantías. No hay paridad posible entre el caso March y el del Comité de huelga del año 17», y dice:
«Pues claro está; pero ¿qué relación se puede establecer entre uno y otro caso?»

El señor Maura cedió entonces á la voluntad popular, claramente manifestada, porque no podía hacer otra cosa.

El Gobierno actual también hubiera cedido en caso análogo porque ese hubiera sido su deber.

Ahora, que entre la unánime votación lograda entonces en una consulta al cuerpo electoral, hecha por el ministro de la Gobernación y unos gobernadores monárquicos, y el triunfo logrado por March, consiguiendo en su feudo los votos de sus concejales, hay una diferencia que no se puede salvar, por mucho que sea el desparpajo de quien pretenda ignorar esa diferencia.

(Sigue en cuarta plana.)